

Las Provincias de Levante

Año XI.—Núm. 3206

Murcia 6 Noviembre de 1896

Tres ediciones diarias

Los vómitos, acedías, ardores, inflamación, pesadez, agua de boca, bilis y dolores de estómago, disentería y espaldas, etc., desaparecen al siguiente día de usar el

ESTOMAGO ARTIFICIAL

(los polvos del Dr. KUNTZ), destruyendo en breves días las dispepsias, gastralgias y catarragos gástricos, como á diario lo certifican millares de curados agradecidos. CAJA 7-50. Moreno Miquel, Arenal, 2.—MADEID. Centro de Especialidades, Sábala de las Flores, 4, BARCELONA, y principales farmacias y droguerías del mundo.

Puntos de venta en Murcia en todas las farmacias y para ventas al por mayor Ruiz Sequer, plaza de San Bartolomé.

GUERRA AL FRIO

En el antiguo y acreditado establecimiento de Juan Hermosilla, se han recibido esterillas de todas clases y dibujos, como también cordelillo y piras dobles, felpudas, limpiabarridos y ruedas de todos tamaños.

Todos estos géneros son de clase Buena, Bonitos y Baratos.

Se ofrecen esterillas y alfombras usadas de todas clases, en las habitaciones que se deseen á precios económicos.

Plano de San Francisco, número 30, junto á las manijas Teresas y frente á las Isabelas. 30-8

GABINETE QUIRÚRGICO DENTAL de ENRIQUE RENARD CIRUJANO DENTISTA

Por la Facultad de Medicina de Madrid. Curación de las enfermedades de la boca, Extracción y limpieza de la boca, Empastadura, Limadura y Orificaciones de los dientes y muelas. Especialista en toda clase de dentaduras á presión atmosférica. Coronas de Oro y Esmalte, Dientes y muelas Rishison y de legán. Extracción por el aparato, Electro-anestésico. Consulta de 9 á 1 y de 3 á 6. Calderón de la Barca, 1.

Temporada de invierno. PARA CABALLEROS

Se han recibido las grandes novedades en sombreros de las mejores marcas, tanto del país como extranjeras, siendo exclusivo en algunas de estas Sombreros marca Christy de Londres, marca Borsalino de Alejandria, marca Butebar de Londres y otras. Pudiendo ofrecer precios desde una cincuenta á 20 pesetas, garantizando sus resultados.

SOMBRERERIA DE J. MARTINEZ (antes Queriglas). Platería, 17 y 19

CONTRA EL FRIO

Gran surtido de esterillas de todas clases, con nuevos dibujos y precios sin competencia.

Esterilla doble alfombrada á 6 reales y medio vara.—Esterilla pita, á 5 reales y medio vara.—Filete pita y esparto, á 4 reales.—Esterilla del terreno blanca y colorada, á 3 reales vara cuadrada superior; á las y también á 2 reales y medio.—Esterilla fina blanca de primera, á 70 céntimos vara cuadrada, de segunda á 60.

Surtido de todas medidas de persianas inglesas, cadencilla y de hilo, de 10 reales metro cuadrado y 16 las de cadencilla.

Se arreglan esterillas y alfombras á precios baratos, con buena colocación.

ESTERERIA DE JOSE FUSTER. Calle de Santa Isabel, n.º 4

HOSPEDAJE

Se reciben en la calle de San Nicolás número 31.

Esta casa recientemente establecida, deseosa de acomodarse, se dispone á dar á sus clientes buenas y abundantes comidas y prestarles servicio muy esmerado por precios sumamente económicos. 30-27

¡¡No más calenturas!!

TERCIANAS, CUARTANAS, ETC. Cura radical en tres días, con la posición antifebril.

SALAVERRI

Los resultados tan brillantes del específico Salaverri, lo hacen indispensable para toda clase de fiebres, cualquiera que sea su tipo y causa. De venta en las principales farmacias y droguerías, al precio de diez pesetas. Depósitos: Madrid, D. Melchor García. Barcelona, Sociedad Farmacéutica Española.—Murcia, D. A. Ruiz Sequer y en todas las principales farmacias. 10-3-m.

Edición de la noche-6 Noviembre

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

Ha causado excelente efecto en la opinión pública, la renuncia que ha hecho el general Azcárraga del tercer entorchado de Capitan general, que tan mercedamente le otorgaban el país, La Regente y el gobierno.

Con actos como este, es como se gana la confianza pública.

A propuesta del mismo general Azcárraga se ha amortizado la vacante de Capitan general.

En política hay que imitar tan notorio ejemplo de sentimientos dignos y patrióticos y bueno es que la nación los aplauda, siquiera para estimular á los demas.

Afortunadamente se nota gran progreso en el sentido moral de los partidos políticos, aun de aquellos que viven en una oposicion intransigente.

Sagasta, patriótico y juicioso, resiste el empuje de los impacientes que quieren el poder aunque Cuba se perdiera siete veces; los carlistas y republicanos condenan todo acto que entorpezca la defensa del honor de España y el gobierno afronta las tremendas responsabilidades que aceptó por patriotismo y lucha con denuedo para cumplir con los penosos deberes del momento.

Claro es que siempre hay quien murmure y que á diario se vé en cualquier mesa de café arreglar España con pasmosa facilidad; pero los que piensan hondo, comprenden que lo patriótico es la union de todas las fuerzas del país, para dominar los presentes conflictos.

Hay que aplaudir á los políticos que por tan patriótico camino van conduciendo las cosas, pues demuestran con ello que son españoles, antes que hombres de partido.

Carta de Jumilla.

6 de Noviembre.

Ya se han convencido hasta las gentes de pocos alcances, del móvil en que se inspiraron los autores de la famosa hoja volante; ilustres varones que afligidos por su natural ternura, preguntaban que el arriando de los pastos y leñas sobrantes de los montes comunales, constituía un atentado contra los privilegios del pueblo de Jumilla.

La misma palabra *sobrantes* lo dice y explica todo: los pastos y leñas sobrantes, que acordó arrendar este pícaro Ayuntamiento, son aquellos que *sobran*, los que no utilizan los vecinos y vienen de otra parte (como sabe to-

do el pueblo) á aprovecharlos indebidamente.

Pues esto que sobra á los vecinos, ha acordado el Ayuntamiento utilizarlo para obtener recursos con destino al pago y legalización de la excepción de venta de los montes, que obtuvo el Sr. Baron del Solar, en beneficio del pueblo y que tanto le «agradecen» algunos jumillanos. El Ayuntamiento ha querido que los que se utilizan de los pastos y leñas del pueblo, paguen algo, mejor que recargar los impuestos ó hacer un reparto vecinal, porque en este último caso pagarían todos los vecinos y en el primero solo pagarán los que en su beneficio privado se aprovechan de una propiedad del vecindario.

Ya ven los jumillanos si «el atentado» merece la pena de que se eche á la calle una hoja volante, chorreando lágrimas y haciendo públicos los sollozos y gemidos de los egregios patriotas que quieren defender los privilegios de este pueblo.

No se hizo tanto, cuando con firmas falsificadas y otras pequeñeces fueron despojados los vecinos de Jumilla del esparto que legítimamente les correspondía, ni cuando se vendían trozos de monte para los parientes y panaguados.

Las hojas volantes se reservaron para mejor ocasión.

Dios nos conceda á todos su santa gracia y avive la mollera de los que tienen ojos y no ven.

Suyo afectísimo

Corresponsal.

A los soldados de Pinar del Rio

¿Será verdad que os combaten muchas de aquellas gentes negras, á quienes redimimos nosotros, generación predecesora vuestra, y sacamos, cual Moisés á los hebreos, no ya de un cautiverio, de algo más horrible, de nativa y eterna servidumbre? ¿Será verdad que han forjado con el hierro de sus cadenas rotas, esas balas explosibles disparadas hoy al corazon de sus redentores? Todos nos dirigimos aquí, unos á otros esta misma pregunta, y todos respondemos á una voz la desoladora y trágica repuesta. Por algo en la hermosísima lengua nacional el sustantivo ingratitud trae aparejado el adjetivo negra. No la conozco más oscura que esta ingratitud de los negros rebeldes en los anales del tiempo.

Corría el último Viernes Santo y resonaban en los espacios de nuestra Iglesia Mayor las imprecaciones del inmortal Palestrina, lanzadas por coros invisibles desde lo alto y repetidas en lo profundo por otros coros, cuyas voces y cuyos acentos parecían ecos de los dos abismos que llevamos bajo nuestros pies y sobre nuestra cabeza, del oscuro abismo de la muerte y del cerúleo abismo de la inmortalidad. Y ante la cruz recién descubierta, entre las tristezas de los paños fúnebres y de los cirios extinguidos, á las desolaciones de aquel duelo universal de que parecían quejarse hasta los seres inanimados, oíanse palabras de divina reconvención, á las cuales diríase que se levantaban y estremecían las piedras, convertidas desde su inercia y su frio en corazones movidos y calientes, por virtud de los suspiros que dirigía, en su Calvario, el Redentor al pueblo, su verdugo.

Pueblo mio—clamaba el coro—pueblo mio, yo te saqué del cautiverio y tú me has llevado á la cruz; yo te di á beber manantiales clarísimos en el desierto y tú me has dado á beber vinagre y hieles en el suplicio; yo te abracé contra mi pecho y tú á mi pecho asestaste lanzada terrible; yo mandé á tus labios el maná y tú mandaste á mis oídos la blasfemia; yo perseguí por tí á los reyes de Canaan y tú me has coronado de espinas; yo te abrí los espacios del mar y tú me has abierto las sombras del sepulcro. Pueblo mio, en qué te he ofendido? Y con efecto, el que soltó los torrentes y los rios, padeció sed; el que avivó las llamas de los soles, frio; el que vistió las

azúcnas de los valles, desnudez; el que doró las espigas en los surcos, hambre y miseria; el que á su creador soplo, encendió las almas inmortales mas etéreas que las estrellas, pasión y muerte; por todo lo que, si la religión suya es de todos los hombres, también es muy especialmente la religión del esclavo, que ha pagado al redentor sus redenciones en el culto eterno.

No les recordeis á esos ingratos que una de las primeras misas donde se leyó el Evangelio, cuyos principios, trascendiendo á los Códigos y á las instituciones, merced al esfuerzo de las democracias modernas, han redimido al esclavo; la primera misa rezada en el Nuevo Mundo, recién descubierta á evocaciones del creador genio español, fué quizá la que rezaron «el día seis de Julio de mil cuatrocientos noventa y cuatro» nuestros sacerdotes en Cuba, sobre un extremo del golfo de Santa Cruz, y no les digais lo que significa y representa este santo misterio de la misa y este santísimo nombre de la Cruz, en el humano poema de la redención universal. Decidles, porque decírselo debéis, para justificar el tremendo castigo pronto á caer sobre su cerviz, lo que ha hecho por ellos nuestra generación, dándoles libertad, y lo que han hecho ellos por nosotros, condenándonos en los días de nuestra vejez moribunda y en el ocaso de nuestra vida triste, á los malditos horrores de la guerra y de la matanza.

Nosotros limpiamos el Océano por ellos de negreros y ellos han henchido contra nosotros el Océano de piratas; nosotros concluimos los mercados en que los vendían como bestias; y ellos nos han entregado al terrible despotismo de la guerra para que acabemos en esclavos; nosotros les devolvimos sus madres, y ellos hacen llorar en sus hogares y hasta en sus tumbas á las madres españolas; nosotros los hicimos hombres libres, y ellos nos acosan como si fuésemos brutos carniceros; nosotros les hemos dado alma y vida, nos han devuelto por todo pago amenazas de deshonra y maquinaciones de muerte; si el castigo ha de corresponder á la culpa, ¿cuán implacable será con ellos la justicia de Dios!

Aunque se arrepietiera el Criador de haber criado en el paraíso al primer hombre, nosotros nunca nos arrepentiremos de haber en la desgracia redimido al esclavo. La fecha de la inolvidable sesión, en que los redimíramos, continuando esfuerzos de todos y coronando la obra de los gobiernos liberales en todos sus matices, ahí está espléndidamente en mitad del templo donde se alza nuestra inmortal tribuna. Así, como sois, heroicos soldados nuestros, tan valientes, no podéis ser vengativos. Si lo fuérais, no habríais más que dejar los negros á la oligarquía por quien pelean y pronto, muy pronto, sentirían sobre sus espaldas el infame látigo que nosotros hemos roto. Con vencerlos ahora, los redimís para siempre. Podéis decirles aquella sublime antigua frase «Desdichados: al pelear por nuestra patria, peleamos por vuestra libertad».

¡Oh patria, cuánto te queremos tus hijos! Como formás en la retina por condensaciones del espíritu interior una imagen, lo vemos todo en tí, desde nuestros sepulcros hasta nuestros altares, y como la sangre nuestra es de tu jugo, en tí sentimos todo lo que amamos sobre la tierra: los recuerdos de las generaciones muertas, el bien de las generaciones vivas, el anhelo por las generaciones venideras. Los españoles podremos pecar, pero la patria es imaculada; podremos errar, pero la patria es infalible; podremos morir, pero la patria es inmortal; y así ahora se os aparecerá entre los estruendos del combate, virgen y madre, llevando hasta nuestros mismos enemigos en sus entrañas, pues á la Concepción del más inspirado entre nuestros pintores, nuestra España se parece, rompiendo la serpiente del mal, elevándose sobre las alas de sus

genios, con los labios vibrantes al Verbo, con los ojos extáticos en el ideal, vestida de su cielo y coronada de sus astros, como un ornamento del planeta y una luz de la Humanidad.

EMILIO CASTELAR.

El temporal y la agricultura.

Las lluvias se han generalizado en la Península, y en casi todas las regiones agrícolas han comenzado hace días las operaciones de la sementera de granos, aunque no en tan favorables condiciones como fuera de desear, puesto que en algunas provincias, como las de Valladolid, Palencia y León, la cantidad de agua no ha sido la suficiente, y los frios prematuros, las heladas y los vientos huracanados de los últimos días, han disminuido los efectos del aguacero, produciendo unos rápida evaporación y endureciendo otros el suelo laborable en las tierras arcillosas que constituyen la mayoría de aquellas provincias.

En casi toda la region andaluza, las condiciones en que se hace la siembra son idénticas á las apuntadas.

En Asturias, Galicia y gran parte de Castilla la Nueva se hace en mejores condiciones.

Los precios del trigo han bajado en Valladolid (1'50 pesetas en fanega); tienen tendencia al alza en Barcelona, Zamora y Burgos y permanecen estacionados en Sevilla, Huelva y Salamanca.

A los puertos de Levante han llegado cargamentos de cebada americana, que se cotiza á buenos precios, siempre inferiores de 30 á 32 reales fanega, á los de la Península, y por los Dardanelos han pasado siete cargamentos de trigo, estando cinco de ellos destinados á Gibraltar.

También se esperan en este punto otros dos vapores con cebada.

Si las lluvias continúan, aun puede esperarse una sementera regular y con los precios actuales del mercado pueden vivir los agricultores.

Noticias generales

Advertimos á los señores anunciantes que desde 1.º de Noviembre, todo anuncio satisfará por derechos de timbre diez céntimos de peseta por cada insercion, según ley de 14 Octubre de 1896.

Director.

Según nuestros informes, se indica á D. Juan Manuel Flores Nieto, para el cargo de director de la cárcel de partido de la ciudad de la Union.

Reparto.

El alcalde de Cartagena, ha repartido entre las familias de los cuatro naufragos del laúd «San José» las mil pesetas votadas por aquel ayuntamiento para tan caritativo objeto.

Los otros dos tripulantes que se salvaron y que se encuentran enfermos han sido socorridos con 50 pesetas.

Un dato exacto.

El «Boletín de la Estacion Enotécnica de España en Londres», publica una reseña del resultado de la cosecha de vinos en la Península.

Por lo que respecta á la region de Levante, dice:

«En la region de Valencia y Alicante, los resultados de la vendimia tampoco han satisfecho á los productores. En general se ha obtenido una mitad de una cosecha regular. Lo mismo ha sucedido en Jumilla, Yecla y principales distritos de la provincia de Murcia.»

Notas militares.

Por real orden se ha concedido á D. Juan Jorquera Martinez, la construcción de varias obras en la plaza de Cartagena.

Ha sido destinado al regimiento infantería reserva de Orihuela, el sargento D. Luis Alvarez.

